

長崎県幼児教育センターだより



No. 16



2025. 6. 13



新規採用教員研修1がありました！

大村市長崎県教育センター 5月12,13日

1日目は要領・指針に照らし合わせて自身の保育を振り返ったり、人権を意識した幼児のとの関わり方について学んだりしました。

2日目は大村市幼児教育保育支援センター「いっば」の林麗子所長から保育士としての心構えについての講話がありました。

1年目らしく、明るく、潑刺と取り組む姿が見られ、同じ悩みをもつ者同士、熱心に協議をしていました。

また、今年度は無断欠席がなく、時間に余裕をもって来場しており、社会人としての振る舞いができていると感心しました。先生方への声かけなど、園でのご指導に感謝いたします。ありがとうございました。

10月22日(水)、23日(木)には、大村市のミライ on 図書館において、「新規採用教員研修2」が開催されます。7月に追加募集のお知らせを行いますので、希望される園は申込みをお願いします。



西海市幼保小連携推進協議会が開催されました！

多良良地区公民館 5月13日

西海市はこども家庭課と学校教育課が連携をして一昨年度から幼児教育・保育施設長と小学校校長の合同会議を積み重ね、今年度から正式に協議会として発足しました。

5歳児から小学1年生までの架け橋期の育ちをどのようにつないでいくか、今後の交流活動の在り方等について、活発に意見交換がなされていました。

架け橋期のカリキュラム作成の話も出ていましたが、それまでに、まずはお互いの教育・保育を理解すること、施設長、校長同士が顔見知りになり、連携を取りやすくすることの大切さを改めて確認することができました。



公開保育で学び合い



県では、更なる保育の質の向上を目指して、公開保育をし合い、互いに高め合う体制づくりをしていきたいと考えています。目指しているのは、「うちでもできそう。やってみようかな。」と思える公開保育です。

只今、公開保育実施のためのサポートの仕方を検討しているところです。決まりましたら、改めてお知らせいたします。ぜひ、公開保育をしたり、見に行ったりして、自園の保育を見つめ直す機会にさせていただきたいと思います。

動画コンテンツの紹介！

文部科学省が幼児教育の重要性や幼児期の発達の特性、幼児期にふさわしい教育の在り方について、普及啓発の促進を図るために動画コンテンツ「幼児期の大切な学びが分かる動画シリーズ」を作成しました。自園での研修や保護者に対しても分かりやすい動画となっております。また、短い時間でまとめられておりますので、小学校職員との交流でも学びの芽を育む保育の理解に役立ちそうです。下記のアドレスに掲載されておりますので、ご覧ください。（チラシも添付いたします）

（文責：高田 敦）

<文部科学省アドレス>

https://www.mext.go.jp/content/20250509-mxt_youji-000035147_7.pdf

大発見！

これから水遊びが気持ちのいい季節になりますね。水にまつわるエピソードで印象に残っていることを紹介します。

子どもがバケツに水を入れて園庭を横切って端にあるたらいまで運ぼうとしたときのことです。水をたっぷり入れて持ち上げてみると、（大人にとっては予想どおり）重かった。そのときにその子どもが言った言葉「**なんで、手を洗うとき（の水）は重くないのに、バケツの水は重いんだ！**」

私は、なんてすごいことに気付いたのだと心を動かされました。この子どもにとって、水の量と重さの関係について大発見をした瞬間です。

両手でバケツを抱え、自分の体で支えながら運ぶ姿には、「遊びの中で多様な動きを経験する」という側面も見て取れました。

水をたらいに移し、空っぽになったバケツを持って水道まで戻ってきました。そして、またバケツに水を入れました。今度は半分の量です。かしこいですね。軽く持てるように量を調整しました。1回目の水運びで得た「知識」を使って、「思考・判断」した姿です。

こんなこと、大人が教えようと思ってもなかなか仕組めることはありません。子どもが主体的に遊ぶ中で、偶然に生まれる姿です。子ども主体の遊びの中には、大人が予測するよりさらに深い学びが隠れているのだと思います。やはり、様々な環境を準備して、子どもの発想で自由に遊ぶ時間が大事だと改めて思いました。子ども主体の保育になかなか踏み切れない先生方、どうぞ、子どもの力をもっと信じてみてください。（センター長 室野）

「幼児期の大切な学びが分かる動画シリーズ」について

遊びを通じた学び[動画コンテンツ]

● 動画コンテンツ ～幼児期の大切な学びが分かる動画シリーズ～

幼稚園等においては、遊びを通して子供たちの資質・能力を育てていること、その資質・能力は小学校以降の学習や生活の基盤となっていること、そのために園の先生は様々な工夫をしていること等について、子供たちの遊んでいる姿や幼児教育施設・小学校の先生へのインタビュー等を交えながら解説。

幼児教育は
何のため？



<https://youtu.be/MExUaZ6M3G0>

「遊びは学び」って
どういうこと？



<https://www.youtube.com/watch?v=UxfAI3XWfGo>

「学びの芽」を育む
園の工夫って？
(多様な遊び編)



<https://youtu.be/VNiOwpuDd44>

「学びの芽」を育む
園の工夫って？
(どろだんご遊び編)



<https://youtu.be/VuIP2CUKa-U>

